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窗边空间如何利用

这几个实用法则请收好
要说装修中最具潜力的家居空

间，那窗边空间必须拥有姓名。这
里说的潜力，是指具备设计的无限
可能性，但往往还没被我们挖掘出
来。在家装中，我们经常会忽略一
些可以利用的小空间，窗边空间就
是其一。这里阳光充沛、通透明亮、
视野极佳，可以说是“万事俱备，只
欠设计”，只要把窗边的空间巧妙设
计利用一下，就能带来意想不到的
效果。

在设计窗边区域之前需要对室
内整体有一个明确规划，如果室内
窗户正好在房间外墙正中间，可以
在窗户的四周区域设计若干个小壁
柜，这样顶层空间可以放置不常用
的生活用品，中部空间可以设计成
开放式隔断来放置书籍和工艺展
品，底层空间可以设计成飘窗格局，
这样就将窗边空间完美的打造成了
一个小小的阅读角，方便日常进行
读书休憩。窗户本身可以将自然光
线引入室内，光线极佳，用来学习、
工作最合适不过。

如果家里人口多，有较大的收
纳需求，还可以选择在窗边两侧定
制高柜来增加收纳空间。高柜的设
计也可以参考“有藏有露”的收纳原
则，一边为开放格，摆放经常要用的
书籍等物品，一边为封闭式柜门，收

纳衣物、被褥等。
还有一种比较流行的地台设

计。最早的地台设计是在阳台空间
使用，后来越来越多的人们喜欢这
种简洁实用的家居设计，它也被广
泛的应用在窗边空间设计中，一般
地台的高度大约是30厘米，它取代
了传统的卧室床铺，可以直接在地
台上放置床垫，特别适合现在一些
层高不理想的室内空间，不仅提供
了超大的储物空间，还会让的室内
看起来更加的开阔明亮。

如果室内空间比较小，可以在
窗户与周边墙体的连接位置设计转
角组合柜，在窗户下方设计一个小
型榻榻米储物柜，旁边的墙面上可
以设计一排写字台，上方墙面上可
以错落的安装一些简单置物板，这
样整体空间设计风格简洁大气，还
可以将窗边空间最大化利用起
来。 筱 静

上图 将窗边空间设计成一个
休闲区域也是种不错的选择。

筱 静 摄

如何选购木门
问题提出：康女士
问题陈述：近段时间，我在各大家装建材

市场挑选木门，发现其价格差异较大，请问，
我该如何选购性价比较高的木门呢？

行动记者：王 倩
行动结果：有关业内人士介绍，消费者无

法看到木门的实际生产工艺，不过可以通过
简单的观察来评测木门产品的质量，首先消
费者要用手抚摸门的边框、面板、拐角处，要
求柔和细腻；然后站在门的侧面迎光看门板
的油漆面是否有凹凸波浪。通过这两项可以
知道做工是否过关。此外，在选购时尽量选
择声誉好的品牌，注意商家的相关资质和行
业认证是否齐全。

客厅和餐厅间
用什么隔断好

问题提出：姜女士
问题陈述：我家的客厅和餐厅之间没有

隔断，为了避免让人感到杂乱，我想将客厅和
餐厅之间做个隔断，请问用什么隔断好呢？

行动记者：王 倩
行动结果：客厅和餐厅之间的隔断有很

多方法，可以用酒柜、屏风、鱼缸等作为隔
断。业内人士表示，业主可以考虑做一个半
通透的酒柜，摆放一些名酒和饰品，这样不管
是在客厅还是餐厅，都可以看见漂亮的红酒
和装饰，显得典雅大气。如果客厅和餐厅的
面积较小，可以采用活动的屏风隔断，在人多
拥挤的时候可以把屏风拆掉，方便、实用。当
然还有最为简单、有效就是窗帘隔断，安装简
单，价格便宜。此外，还可以用鱼缸、吧台、矮
柜、雕花等方式将客厅和餐厅的空间隔开，业
主可以根据房子的设计风格选择不同的隔
断。

家装服务台

●出售

鸿运国际商城，人民路与文昌路交会处附
近有一商铺G3119，面积53.76平方米，价格面
议，欲购从速。

电话：18239186666
金山·东方花园，人民路焦作大学东有一复

式房源，位于7号多层楼6层（6+7跃层），面积
295.97平方米，现出售，欲购从速。

电话：15036546520
解放区烈士街附近电梯房一套，二楼，面积

125.51平方米，可签购房合同，可银行按揭。
电话：18439115777
太行路与岭南路交会处北300米云河丹堤

新房一套，面积132.26平方米，2号楼2单元东
户14层（总高22层），四室两厅，现出售，欲购从
速。

电话：18625880985
塔南路土产公司家属楼，周边有塔南路小

学、焦东路小学、田源菜市场。四楼，两室一厅
（可改三室），96平方米，双气，低价急售。

电话：13903911256
四季花城小户型毛坯房一套，顶楼，一室一

厅一厨一卫，53.9平方米，全明户型。
电话：18903891818

“客厅与阳台，到底要不要打
通？”“晒内衣、晾被子怎么办，会不
会影响室内整体的美观？”在装修
前，不少业主都会纠结这些问题，毕
竟阳台是整个家居空间中采光性、
通透度最佳的位置，无论是功能性
还是美观度，这小小的空间都有着
举足轻重的地位。那么，阳台和客
厅之间到底要不要打通，如何做才
是正解呢？

人们总是希望鱼和熊掌可以兼
得，装修时封闭了阳台的业主想打
通，打通了的却想加隔断，无论业主
想要如何选择，首先一定要将问题
和细节提前考虑清楚。比如封窗、
墙垛处理、窗帘安装、洗衣晒衣等问
题，只有提前规划好，后期入住时才
能放心、舒心。

封窗问题。如果是内阳台，把
客厅与阳台打通，就意味着客厅与
阳台之间的推拉门要拆掉的，是否
要拆墙体要看是否是承重结构。如
果是外阳台，封窗的话，有些地方的
物业是不允许的，打算做客厅与阳
台打通的设计，先了解清楚自己小
区的装修条例，避免不必要的麻烦。

窗帘怎么装。客厅与阳台打通
后，窗帘的安装可以放在阳台窗边，
也可以装在客厅门垛旁，根据实际
情况，可以有不同的方案，业主提前
测量和布置就好。

洗衣晒衣问题。阳台做成开放
式，那么晒衣物的问题也来了，对于
家里不常来客人的话，将阳台纳入
客厅，直接晒衣物也是没关系的。

如果追求美观的空间，不想在客厅
看到晾晒的衣物，也可以采取洗衣
机+烘干机的组合。

如果阳台和客厅之间是承重
墙，那可不是随便拆除的，一般只能
拆掉阳台和客厅之间的门，但怎么
解决两个墙垛就很重要了。业内人
士认为，在拆除客厅与阳台的门后，
保留出来的墙垛、门洞一定要进行
改造和设计，这样房子的整体空间
才能更显自然。

有着多年装修设计经验的刘刚
表示，拆除客厅与阳台之间的门后，
可以做一个吧台，解决了两个区域
面临的尴尬，很好规避了墙垛带来
的结构问题，无形中，空间既没有浪
费，又多了一个灵活的区域。此外，
还可以弱化墙垛，与电视墙齐平，在
做电视墙的时候，通过造型墙与墙
垛合并，做出圆弧或其他设计，弱化

墙垛，形成一个整体，既美观又大
气，阳台一侧洗衣房，功能都有了着
落。在阳台和客厅做一体化设计
时，可以借助储物柜实现布局上的
整体感，同时，可以利用此区域增强
空间的收纳力，功能整合一定是设
计的重点。当然也可以将阳台做一
个地台，变为家庭式休闲区，喝茶、
聊天、孩子玩耍甚至还可以变为宠
物区。

在业内人士看来，并不是说非
要拆掉客厅和阳台之间的墙体才是
最优选择，有时候可以通过空间设
计打通两个空间，根据生活需求做
相应的匹配方案，空间利用率能得
到提升的同时，装修的成本和安全
性也会提高。无论哪种情况，业主
在装修前都一定要提前规划设计，
有必要时还应邀请专业人士出谋划
策。 王 倩

将阳台与客厅融合 让空间更显舒适

拆除阳台和
客厅的门，让两
者融为一体，可
以使室内空间更
显自然。

王 倩 摄
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在杭州亚运赛场上，一群年轻人
营造的比赛氛围颇受好评。而在我们
身边，也有氛围营造者，比如老年人看
戏氛围营造者。在武陟县就有一位看
戏氛围营造者，她叫高翠萍，今年75
岁。她成立了顶尖戏迷演唱团，为老
年人义务营造看戏氛围10年，培养了
大批老年戏迷。

每逢周四下午，高翠萍就骑着电
动三轮车来到武陟县城东的龙泉湖公
园北门广场。戏迷们帮着她把道具和
演出设备卸下并摆放好，二三十名乐
器手和演员忙忙碌碌开始作演出准
备，一场名为“顶尖戏迷演唱会”的演
出就要和戏迷朋友们见面了。

“戏迷朋友们，大家好。今天，顶
尖戏迷演唱会开始了。”随着高翠萍高
亢的报幕后，演出开始了。花旦、刀马
旦、老生、花脸、小生轮番登台献艺，吹
拉弹唱，无所不能。

别看是戏迷演唱会，但乐器手不
精不参与，演员不突出不登台。精彩
的演出，赢得老年观众阵阵掌声，看戏
的氛围感拉满。

10年“运作”，高翠萍独立“运营”
的“看戏氛围组”初显成效，中华传统
优秀文化戏曲也温暖了老年戏迷的
心。

高翠萍为何要营造老年看戏氛围
呢？这和她热情、开朗的性格分不开，
用现在的话说，高翠萍是“社牛体质”。

高翠萍15岁招工到武陟县糖烟
酒公司，在单位年龄最小的她以雷锋

为榜样，勤恳工作、刻苦钻研、乐于助
人，曾被评为“学习雷锋积极分子”；在
全省商业系统技术能手大比武中，她

“一口清、一秤准、售货全过程”均获得
前三名的优异成绩，被评为“河南省劳
动模范”，上过《河南日报》。退休后，
不甘寂寞的她想继续发挥余热。

她观察了身边的5个公园、20多个
戏迷点，但水平不高，看的人很少。河
南是豫剧的发源地，很多老年人不光喜
欢甚至痴迷戏曲，虽然电视、电脑、手机
已经普及，但一个人看戏没有氛围，高
翠萍就产生了成立一个顶尖戏迷演唱
团的想法，拉满老年人的看戏氛围感。

万事开头难。在建团初期，高翠萍
碰了很多钉子，在她的坚持不懈下，一
些戏迷才走到一起。她自费购买了数
千元的设备，之后三次更换音响和配套
设备，演出的茶水等物资也是自费购买
并发放。

每周四下午，成了戏迷们的节
日。从赤日炎炎的盛夏到寒风凛冽的
严冬，顶尖戏迷演唱会从未间断。春
暖花开、秋高气爽的时节，前来看戏的
人员有800人。随着时间推移，顶尖
戏迷演唱团名气越来越大，演员越来
也多，唱段越来越精彩，甚至远在数十
公里外的优秀戏剧爱好者也纷纷开车
前来助阵。

作为老人看戏氛围的营造者，有
人这样为她点赞：学雷锋，不忘初心，
丰富乡村文化；献真情，牢记使命，赢
得欢声笑语。

本报讯（记者杜挺勇）看到别人车筐
内放有手机，表面装成扶车，实则顺手盗
窃。10月13日，市公安局山阳分局巡逻
防控大队民警通过蹲守，及时在解放路
旁侦破了一起盗窃手机案，将涉嫌盗窃
男子快速抓获。

10月13日16时45分许，市公安局
山阳分局接到市公安局110指挥中心指
令，称在解放路某银行门前，一市民的
手机被盗。接到指令后，该局巡逻防控
大队民警李凌君带领巡防队员申鹏快
速赶到现场。报警人贺某称，他骑电动
自行车到银行存款，将车停在附近停车
位上，想着几分钟就出来，车筐内的手
机等杂物没有拿出。

短短几分钟后，贺某从银行出来，发
现放在车筐内的手机不见了。拨打电

话，手机已被关机。贺某称，手机虽然价
值不高，但存有很多重要信息和资料。
了解警情后，民警迅速展开调查，并还原
案件真相。贺某刚进银行，一名中年男
子骑车正好停在贺某的车旁，无意间看
到其车筐内有一部手机，便假装扶了扶
贺先生电动自行车的车把，直接将手机
拿走，后匆忙离开。

掌握涉嫌盗窃男子的情况后，巡防
大队进一步部署，安排民警在附近进行
蹲守。3个小时后，涉嫌盗窃的男子再次
来到银行附近，想要将自己留下的电动
自行车骑走。蹲守的民警迅速行动，将
该男子抓获。面对民警出示的视频证据
等，该男子无法狡辩。随后，民警将涉嫌
盗窃的男子移交辖区东方红派出所作进
一步处理。

10月16日16时许，家住博爱县月
山镇花园村71岁的张留柱骑上电动三
轮车，前往离家三四公里的屠王村屠王
大骨头饭店准备吃晚饭。

自2016年以来，除去雨雪天，每天
到屠王大骨头饭店吃免费的午饭、晚饭，
是张留柱每天的“必修课”。

将近18时，到了开晚饭的时间，紧
挨屠王大骨头饭店的慈爱堂里飘出菜
香，张留柱和同样来这里吃饭的十几名
老人排起队。饭店负责人杨应芬依次为
老人们盛饭、打菜、拿馒头，一名服务员
还将饭菜送到行动不便的老人跟前，慈
爱堂里顿时呈现出温馨的一幕。

“每天都是这样，十来年了，疫情前
最多时有33名周边村的老人来这里吃
饭，现在是28名老人。饭菜都是现做
的，尽量做到每天不重样，合老人们胃
口。”杨应芬说。

说起给素不相识的老人提供免费
的午饭、晚饭，这些年一直经营饭店的
杨应芬有了一丝酸楚。她说，自己在平
日的生活里和刚开始的经营中注意到，
不时有老人向路人、客人伸手要钱，或
者来饭店要剩饭菜。经过了解她才知
道，这些老人都是周边村里的孤寡、残
疾、留守、经济困难老人，大多是独自生
活，有的做一次饭吃几顿，有的自理能
力差，甚至三餐不饱。“咱饭店每天节省
一点点，就能够老人们改善好几天啊！”
杨应芬说。

平时就乐于做慈善公益的杨应芬萌
生了管孤寡留守老人吃饭的想法。1997

年，她自己的饭店开业不久，就在旁边专
门建起了两间房，给自己村里的几名孤
寡老人提供免费吃饭的地方。随着饭店
生意的好转和吃饭人员的增加，2017年，
杨应芬专门建起了两层小楼，起名“慈爱
堂”，挂上了“行义积善抚孤济贫 施慈布
德尊老爱幼”的门对，接纳了饭店周边来
自博爱县、沁阳市七八个村的二三十名
老人来此吃“免费的午餐”。

“我的愿望是，把饭店生意做大，挣
了钱开一个免费的敬老院。”杨应芬说，

“我的爱心付出得到了各级党委、政府和
社会各界的广泛支持，也更加坚定了我
把这个慈善事业做下去的信心。”

20多年来，无论是抗震救灾、疫情防
控，还是脱贫攻坚、逢年过节关爱老人和
环卫工人以及资助困难学生等，杨应芬
都慷慨解囊、捐钱送物。目前，仅慈爱堂
每月的饭菜费用就在2万元左右。“敬
老，怎么付出都不过分。敬老，也为我的
饭店扬了名，咱不吃亏。”杨应芬说。

为了把这个慈爱事业做大，影响和
带动更多的人参与进来，去年，杨应芬在
博爱县城运营了“一点爱”慈善餐厅，在
餐厅设立了爱心墙，给食客提供自愿奉
献爱心的平台，给低收入群体或者困难
居民提供了一个免费就餐的场所。

“慈善没边界，敬老无亲疏。我只是
想拿出自己的一点爱心，力所能及分担
身边孤寡老人的生活忧愁。”杨应芬说，

“但愿我们都在敬老、爱老、助老方面尽
一点力，祝愿天下老人生活无忧、健康幸
福！”

杨应芬：奉献一点爱 增光慈爱堂
本报记者 董柏生

顺手牵羊盗手机
三个小时就被抓

高翠萍：十年营造“看戏氛围组”
本报记者 赵改玲 本报通讯员 李福中

10 月 17
日 ，解 放 区 焦
西街道电建社
区党员志愿者
服务队在居民
小区参与环境
卫生治理。近
年 来 ，解 放 区
组建了涉及法
律 、医 疗 等
1000 人、130 支
党员志愿者服
务 队 ，帮 助 群
众解决难题。
李良贵 摄


